

長期にわたる腎臓病治療で、患者さんにとつてもつとも良い治療を一緒に選択。

腎臓病のあらゆる段階で、包括的に患者さんをケア

医療法人社団 日高病院

透析クリニックから始まり、現在は腎臓病治療の先端を走りつつ、

CKDや合併症の治療・啓蒙にも注力している日高病院。

群馬県だけでなく、県外の患者さんや医療者からも信頼を集める理由をお聞きしました。

透析医療の
現場から



透析患者さんにとって治療は、透析導入前の管理から導入後のケアまで長期にわたり、症状や選択する治療方法によっては、他院への紹介が必要になる場合もあります。しかし群馬県には、「断らない医療」を実践し、特に腎臓病治療において困った時の「最後の砦」として地域の医療機関からも頼りにされる病院があります。

群馬県高崎市にある日高病院は、1977(昭和52)年に透析クリニックとして開院しました。透析治療を中心に、心臓・血管など循環器の病気や糖尿病、整形外科疾患へと領域が広がり、現在は39もの診療科を設置しています。「透析治療から始まつた」という成り立ちもあり、今も腎臓病治療が当院の柱になっています。「透析治療から始まつた」という成り立ちもあり、今も腎臓病治療が当院の柱になつていています」と院長補佐・腎臓治療



センター副センター長の安藤哲郎先生は話します。

このような歴史に支えられた当院の強みは、「腎代替治療の選択の幅広さ」と「透析に関わる治療の充実」にあらわれています。腎代替治療の選択の際、特に重視されるのが、「シェアード・ディジョン・メイキング(=共有意思決定)」です。これは、科学的な根拠とともに、患者さんと医療者が一緒に治療方針を決定するといふものです。保存期の患者さんは、透析の導入を見据える時期になると、透析方法または腎移植など

も視野に腎代替療法を検討し選択する必要が出てきます。「患者さんの年齢や生活環境などを考慮し、患者さん自身の希望もうかがいながら一緒に決めていきます」と腎臓病治療センター長・筒井貴朗先生は話してほしいと思っています。

また、患者さんが希望した治疗方法を積極的かつスムーズに叶えられることも、当院の大きな特長です。日高病院では、血液透析や腹膜透析はもちろん、群馬県内の医療施設として早くから腎臓移植の手術も行っており、「いずれも長い実績があり、どの治療法を選ぶかにあたって垣根はありません。常に患者さんにとってベストな方法を選択し、スムーズに治療を開始できると考えています」と安藤先生は話します。

センター副センター長の安藤哲郎先生は話します。また、透析患者さんが自身の体の状態や治療方法をしっかりと理解していることも重要



日高病院
腎臓病治療センター長・
腎臓内科部長
筒井貴朗先生

専門領域は腎臓内科・人工透析。日本内科学会総合内科専門医、日本腎臓学会腎臓専門医・指導医、日本透析医学会専門医・指導医、臨床研修指導医、身体障害者福祉法指定医(内科)。

透析の導入を見据える時期になると、透析方法または腎移植など

も視野に腎代替療法を検討し選択する必要があります。「患者さんの年齢や生活環境などを考慮し、患者さん自身の希望もうかがいながら一緒に決めていきます」と腎臓病治療センター長・筒井貴朗先生は話します。また、透析患者さんが自身の体の状態や治療方法を

